



“御成すえひろに広がる絆と和、ともに歩む共生の輪”

おなり納涼祭とこども花火大会を同時開催！！

例年8月1日開催の夏祭りをおなり納涼祭として5年ぶりに復活、令和4年より再開の“こども花火大会”とともに9月7日諏訪神社境内にて同時開催されました。

当日は多くの自治会員の皆さん、また近隣の皆さんの参加も得て賑やかで楽しい集いとなりました。“おなり納涼祭”では、久々のヨーヨー・アヒルすくいや輪投げのゲームに何度も挑戦し獲得した景品に笑顔が一杯の子供たち、色が選べるわた菓子には最後まで長い行列ができて、スタッフさんから嬉しい悲鳴が起きるほどでした。続いてのこども花火大会では、これが花火デビューのお子さんたちも多く、家族や友達と一緒に遊べるシンプルできれいな手持ち花火の楽しさを満喫しました。

最後にナイアガラ花火を全員で眺めつつ夏の終わりを感じた一日となりました。

今年は能登の災害で明けた一年となり、いきなり避難所での共同生活を始めなければならなくなった時の事を思うと、日常の「ご近所付き合い」がいかに大切かということは容易に想像することができます。新しい街づくりに再スタートとなった一年でしたが、来春早々に恒例となった諏訪神社での“新年のつどい”で多くの皆さまにお目にかかるのを楽しみにしています。



【自治会ニュース】

“令和6年度第1回・第2回班長会を開催”

10月12日に今年度第2回班長会が福祉センターで開催されました。当日は16名の班長・役員が出席、会議冒頭には鎌倉市消費生活センターの相談員を招聘し消費生活出前講座が開かれました。近年多く発生している電話での勧誘や訪問での怪しい勧誘など、巧妙な手口による悪質商法の被害の現状や対処方法ほかの説明注意喚起があり、班長からの質疑応答の機会が設けられました。

また7月に開催された第1回班長会では市役所ごみ減量対策課に説明会を依頼、鎌倉市のごみ処理の現状と市が検討中のごみ戸別収集の他、ごみ収集関連の疑問点の他10月から変更された資源物と分別・出し方の変更内容について説明を受けました。自治会会員からも問い合わせの多い各班のクリーンステーションへの不法投棄の他、観光ごみの放置問題や分別収集への分け方の疑問点など各班長からの質問も多く、日常生活で切り離せないごみ処理対応への関心が高かった説明会となりました。

各回とも説明会後には各班からの現状報告があり、各班地域で起きている問題の共有と意見交換を図ることが出来ました。会後半では自治会からの半期活動報告として、夏の防犯パトロール“8月すえひろ見守り隊”の活動報告と、9月7日に行われた会員交流事業“おなり納涼祭&子ども花火大会”の実施報告。さらに今後実施される防災・防犯活動への参加協力依頼など事業活動の伝達がなされ散会となりました。



* 総務担当後記 *

今年度3回の開催が計画されている班長会もいよいよ年度末の1回を残すまでとなりました。班長会開催毎に会場都合による日程の調整、開催告知と回覧に出欠班の確認と慌ただしい準備の上、開催に漕ぎ着けます。残念ながら各回とも開催日程と時間的ご都合からか、班長さんの出席減が現状となっています。自治会地域の問題共有と班と班の情報交換の機会として、さらには会員相互の交流の場としての班長会に万障お繰り合わせの上、積極的にご出席頂けます様、お願い致します。

[自治会総務担当]

2025年迎春

“末広自治会 新年のつどい”

開催のお知らせ！



令和7年新年、自治会・シルバークラブ・おなり子ども会の共催で第8回末広自治会“新年のつどい”を開催予定です。

新たな年の会員相互の親睦と、三世代の交流を目的に会員手作りの軽食を用意し皆様のご来場をお待ちしています。

日時：令和7年1月11日(土) 13時より

場所：末広自治会館(諏訪神社境内)

参加費：無料です

* 炭火焼き芋・豚汁・甘酒ほか

* ご家族お誘いあわせの上

ご参加下さい。



令和6年の新年の集い



豚汁 & 甘酒

- 御成小学校区・市民運動会 -

10月13日秋晴れの快晴のもと、多くの市民の参加を得て開催されました。昨年より競技は半日に短縮され保育園、幼稚園の児童からお年寄りまで、全員参加の白熱した闘いが繰り広げられました。今年から各町内が赤・青二つのチームに分けられ、我々御成町は青グループの中心となって勝利に導きました。

運営にご協力いただいた皆さんありがとうございました。



【令和6年7月～11月 自治会活動報告】

<7月>

- ・6日 自主防御成小学校ブロック 防災幹事会出席
- ・18日 第一地区社協ケア会議出席
- ・20日 第1回班長会開催
- ・26日 「ふれあい地域懇談会」出席

<8月>

- ・1日 諏訪神社宵宮祭・2日 諏訪神社神前祭列席
- ・20日 第一地区社協ケア会議出席

<9月>

- ・7日 おなり納涼祭・子ども花火大会
- ・12日 自主防御成小学校ブロック防災幹事会出席

<10月>

- ・2日 自主防御成小学校ブロック会議出席
- ・12日 第2回班長会開催
- ・13日 市民運動会参加

<11月>

- ・2日 鎌倉市沿岸部一斉津波避難訓練参加
- ・10日 自主防御成小学校ブロック防災訓練参加

【定例実施】

役員会 6月4日・7月2日、20日・9月3日・11月5日

交番横花壇広場の清掃 毎日曜日 朝

神社清掃 6月2日・7月7日、28日・9月1日

10月6日・11月3日

自主防犯パトロール「すえひろ見守り隊」

8月3日・10日・17日・24日実施

おなり子ども会 9月7日・10月26日



地域の
防災

【防災ニュース】

“鎌倉市沿岸部一斉津波避難訓練に 末広自治会も避難行動訓練を実施”



令和6年11月2日今年も末広自治会では、沿岸部一斉津波避難訓練に合わせて津波避難行動訓練を実施しました。当日はあいにくの雨降りでしたが、朝10時過ぎ防災無線の大津波警報サイレン放送を合図に避難行動を開始、各家庭から徒歩で海拔18.9mの鎌倉歴史文化交流館前に避難集合、隣接自治会会員を含めて参加者14名(去年は25名)が各家庭からの避難経路と所要時間を確認しました。

天候に関わらず起きうる災害にも対応出来る避難行動の大切さを感じた避難訓練でした。終了後には地域の津波避難ビル(御成交番前 鎌陽洞ビル)の存在を確認して解散、今年も津波災害発生時避難への備えの大切さを実感することが出来た訓練となりました。

〔自治会防災部 岩沢 晃〕

“御成小学校ブロック防災訓練に参加！”

11月10日朝8時半御成小学校正門前に自治会員が集合、9時開始の防災訓練に参加しました。当日は同ブロックの自治・町内会・商店会の19組織から200人余りが参加、市総合防災課・消防署の協力で体験訓練が始まりました。

訓練冒頭に防災講話として1月に起きた能登地震被災地の状況を、かまくら防災士ネットの山本謙司氏から現地の被災状況と自然災害に備える防災対策を聞く機会を得ました。

いよいよ10時半体験訓練が開始、まずは全員で市役所防災課担当からの避難所設営説明に耳を傾け参加者は避難所内パターションの組み立てを体験、その後各参加者は色分けされた4グループに分かれ体験訓練が開始されました。

赤グループで行動の末広自治会は避難所ブースで簡易トイレや段ボールベッドなどの組み立てを体験、その後質疑応答が行われました。屋外では消防署指導で、水消火器での初期消火訓練を体験、体験者の中には消火器の重さに思わずたじろぐ姿も見られました。さらにAEDを使った救急救命訓練では緊張しながらも操作体験に臨む方と、見守る皆さんの真剣な眼差しが印象的でした。

次のブースでは応急担架の作り方を学び搬送時の体の重さを体感し、三角巾を使った応急手当の訓練に取り組みました。

2024年は元旦から衝撃的な自然災害から始まる年となりました。災害はまさにいつ・どこで起きても不思議ではないことを再認識させられた年でもありました。住民自らが日頃から地震・津波他の災害に対応する備えと心構えを持ち、さらに災害時の備えとして定期的な避難訓練を通じて地域住民同士の連携と、助け合いが重要であることを実感させられた訓練でした。年1回のブロック防災訓練ではありますが、今後も自治会会員の皆さんの積極的な参加を切に望むところです。

〔自治会防災部 岩沢 晃〕



【防犯ニュース】

今年も年末防犯パトロール始めてます！

“令和6年冬期すえひろ見守り隊”



師走12月の毎土曜日20時より自治会館を出発、町内の防犯巡回パトロールを行う“すえひろ見守り隊”が今年も実施されています。人通りの少ない暗い夜道や空き地・無人駐車場などを会員の皆さんの協力でパトロール、町内夜間の巡回見廻りを通じて地域の安全を確認、防犯喚起を行っています。8月夏の見守り隊も御成交番の同行協力を得て沢山の方々に参加頂きました。

この年末も自治会地域夜間の環境を知る貴重な機会経験となるすえひろ見守り隊に会員皆さんの参加協力をお願い致します。

***参加者は19時55分までに自治会館に集合！**

巡回コースは当日お知らせします

巡回所要時間は約1時間・荒天時中止

防犯ベスト着用・防犯灯携行します

(自治会防災・防犯部 岩沢 晃)



夏期の見守り隊

自転車の道交法改正について

自転車の道路交通法が大幅に変わりました。

皆さまご注意ください!!

今年の11月1日からは自動車

と同じ車両とみなされ、厳しく

取り締まられます。



<主な改正点と罰則>

1. **ながらスマホ運転の禁止**: 自転車に乗りながらスマートフォンを操作すること(通話や画面を見るなど)が禁止されました。 罰則: 6か月以下の懲役または10万円以下の罰金

2. **酒気帯び運転の禁止**: 酒を飲んで自転車に乗ることは禁止されました。 罰則: 3年以下の懲役または50万円以下の罰金。お酒提供者は2年以下の懲役または30万円以下の罰金

3. **青切符制度の導入**: 自転車の違反に対して、自動車と同じように反則金(青切符)が科されるようになります。対象となる違反は信号無視、一時停止違反、右側通行、歩道走行など、100種類以上の違反が対象です。

努力義務ですがヘルメット着用や自転車保険加入は必須です。詳しくは警視庁か政府広報オンラインを閲覧ください:

<https://www.gov-online.go.jp/>

お巡りさん！いつも見守りありがとう！

御成交番の皆さんから、自転車盗難に関して注意するようにとのお話を伺いました。

◆ちょっと自転車から離れるわずかな時間の場合でも施錠をしましょう。

◆駐輪場ではしっかり施錠、自宅敷地内の自転車でも安心せず、施錠をしましょう。

◆補助錠を使いましょう。

8月の“すえひろ見守り隊”に同行された警察官からは「普段はオートバイで巡回していますが、歩くパトロールで新たな発見が沢山ありました」と貴重なご意見を頂きました。



【廃棄物減量化等推進員より】

令和6年度第1回、第2回の廃棄物減量化等推進員会合が、7月と11月に開催されました。

1回目の会合では、すでに10月から始まっているごみの一部品目の分け方、出し方の変更点についての説明がありました。

9月に新しい「資源物とごみの分け方・出し方」の冊子が市内に配布されましたが、お手元に届いていますか。

変更点なども含めてごみに関するお知らせも掲載されていますので、参考になさってください。

2回目の会合では、燃やすゴミの戸別収集の実施についてと、事業系ごみの資源化等についての説明がありました。

来年1月に名越クリーンセンター焼却施設が閉鎖となり、4月からは市内の一部地域で「燃えるごみ」の戸別収集が始まります。

御成町末広自治会の地域では、令和8年の4月から戸別収集に移行する予定です。戸別収集に関してさまざまな疑問や細かい点でわからないことがあると思います。

Q 道路に面した敷地内に排出とあるけれど道路からすぐ門になるので排出場所がない。

A 排出場所については個別に相談にのりますので市にご連絡ください。

Q 収集時間は事前に告知してもらえるのか？

A 収集時間は一定時間内になると思われるが、何時に収集する知らせることは難しい等々。

市役所のホームページ > くらし・環境 > ごみ・リサイクル > 家庭系燃やすごみの戸別収集についての項目に、詳しく掲載されています。随時更新されていますので、ご参考にしていただけたらと思います。

またLINE「鎌倉ごみ調べ」を登録していただくと、ごみの分別で迷った時にとっても便利です。是非、ご活用下さい。

[廃棄物減量化等推進員 林 さち子]

【民生委員・児童委員より】

由比ヶ浜中学校新設の話は

ご存知でしょうか？

9月に行われた研修会は市教育長・高橋洋平先生の講演で、「鎌倉市が目指す多様な学びの場づくり」がテーマでした。

最新の報道では2023年度の小中学生の不登校(病気、経済的理由以外が原因)は全国で34万人といわれています。会報59号でもご紹介した通り鎌倉市では昨年からフリースクールを利用する児童への補助金制度を始めました。

そして今回の講演は、不登校状態またはその傾向にある児童生徒を対象とした中学校新設に至ったというお話でした。

フリースクール等とは違って文科省指定の中学校とするため御成中学校の分校として設置されます。「学びの多様化学校」として、さまざまな理由で学校に行きづらい児童に、個々の児童にあったカリキュラムを提供することで、一律に生徒に同一内容の教科を教えるのではなく、自ら学び取る姿勢を育ててゆこう、が学校設立の主旨と伺いました。

同時に24年度～26年度にかけてすべての市立小中学校に「校内フリースペース」として、暮らすに入りにくい児童生徒に落ち着ける「居場所」を設置する取り組みも進められています。鎌倉の恵まれた自然環境の中での学び、地域の人々との交流も授業の一環として組み込まれるようです。「時代に合った教育への転換」に迫られていることをひしひしと感じさせられる一日でした。[民生委員・児童委員 米里 文明]



建築予定地と由比ヶ浜駅



ハロウィン ウォーク +10月26日+



10月26日に行われたハロウィン ウォークに小学生を中心に18名の参加がありました。思い思いの衣装を着た子供たち、付き添っていただいた保護者の方々、そしてご協力いただいた地元の商店の皆さん、有難うございました。こうした地域での交流、結びつきが「いざ」という時の「共助」に結びついていくものと思います。これからも大切にしてゆきたいものです。



*おかしももらえて、おともだちもできて楽しかったです!(はべる)
*楽しかった!お菓子がいっぱいもらえて嬉しかった!(さら)



* 沢山お菓子をもらえて嬉しかった(つかさ)
*お菓子を貰えて嬉しかった(たいち)



*たくさんおかしをもらえてうれしかった!(ひかり)



*皆でお菓子を貰いに行けて楽しかった(あずさ)



*コスチュームを着られて、お菓子も貰えて楽しかった(あやこ)



*お菓子がたくさんもらえたり、かわいい格好ができて嬉しかった(せいじ・けいじ)

ワイン館・竹扇・magali・COCO-HOUSE・高崎屋・鳥一・米里ファミリーのみなさま、ありがとうございました



“春を迎える花壇は只今準備中！”

11月に入り御成交番横のベンチ周りにも一段と落ち葉が増えてきました。毎週日曜日の清掃では多い日にはごみ袋2～3袋にも、今年はドングリの実も多くズッシリでした。



暖かだった秋も深まり、冬を迎える自治会花壇は暑い夏を乗り切ったトレニア・マリーゴールドに変わり、年末から年始まで楽しめるパンジー・ビオラや春の訪れを告げるチューリップの球根の植え込み準備を進めます。

新年の花壇には白い水仙と春咲きチューリップや色とりどりの花たちが咲き誇り、ベンチで憩う人々の目を楽しませてくれることでしょう。春の花壇をお楽しみに！（自治会まち美化担当）

会員の皆さま、お元気にお過ごしですか。今年も残り少なくなりました。来年も新たな心、「楽しく、喜んで、感謝して」の日々の生活信条で、より一層充実した年に行きたいものです。

■ ■ = トピックス = ■ ■

★11月14日、みらいふる鎌倉創立60周年の式典に於いて、当会伊藤卓爾会長が5年在職功労者として表彰を受けました。

★みらいふる鎌倉の鎌倉第一地区で10月末ポッチャ大会を開催、当会は10名が参加、トーナメント戦で当会から優勝チームが出るなど、皆さん楽しいひと時、フレイル予防に最適でした。



～ 諏訪神社歳時記 ～

諏訪神社の例大祭は、8月1日に宵宮、8月2日関係者各位にご参列頂き神前祭が斎行されました。

8月末より鎌倉市観光協会公式ホームページの『鎌倉神社仏閣』に諏訪神社が掲載されています。

8月28日付け朝日新聞朝刊湘南版に『北条時行鎌倉の新聖地に』とのタイトルで記事が掲載されました。

連載漫画＜逃げ上手の若君＞で脚光を浴びる北条時行関連の施設として諏訪神社が注目されているとの内容です。

『いざ鎌倉 逃げ上手の若君街歩き』のデジタルスタンプラリーが11月22日より12月22日迄開催されています。北条時行ゆかりの7か所を選定(その中の一つに諏訪神社が選ばれています)。4か所以上巡った参加者2000人に景品をプレゼントするとの事。詳細は新聞・雑誌他各種媒体をご覧ください。



— 会報末広の無断引用・転載を禁じます —

自治会 Web サイト・・・onari.info
自治会公式 Mail: main@onari.info
こども会 Mail: 準備中です



会報61号「末廣」 題字 吉田 春翠
発行人 米里 文明 (TEL 080-6646-3521)
編集責任者 三好 登志子